

El llamado de Jesús

**Historias
reales
edificantes**

Texto clave

El relato bíblico: Marcos 3: 13-19;
Lucas 6: 12-16; Mateo 5-7

«Por aquellos días, Jesús se fue a un cerro a orar, y pasó toda la noche orando a Dios. Cuando se hizo de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a quienes llamó apóstoles».

(Lucas 6: 12, 13)

Más luz

«Mientras educaba a sus discípulos, Jesús solía apartarse de la confusión de la ciudad a la tranquilidad de los campos y las colinas, porque estaba más en armonía con las lecciones de abnegación que deseaba enseñarles. Y durante su ministerio se deleitaba en congregar a la gente en derredor suyo bajo los cielos azules, en algún collado hermoso, o en la playa a la ribera del lago. Allí, rodeado por las obras de su propia creación, podía dirigir los pensamientos de sus oyentes de lo artificial a lo natural. En el crecimiento y desarrollo de la naturaleza se revelaban los principios de su reino» (*El Deseado de todas las gentes*, cap. 30, p. 262).

Plan de lectura
para esta semana

El Deseado de todas las gentes, capítulos 30 y 31.

Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Gran Conflicto*.



¿Qué opinas?

Si fueras a lanzar al mercado un nuevo teléfono celular que compitiera con el *iPhone* de Apple, diseñado por ti y fabricado por tu propia empresa, ¿qué clase de publicidad usarías para lograr que la gente lo comprara? Crea un anuncio comercial o campaña publicitaria valiéndote de la información que aparece a continuación. Lema publicitario (frase corta, llamativa y cautivante que describiría al nuevo teléfono):

Pista musical:

El rostro de la campaña (¿qué celebridad te gustaría que fuera el rostro de tu campaña?): _____

Presupuesto (¿cuánto dinero has dispuesto para gastar en tu campaña?): _____



IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

¿Lo sabías?

Muchos creen que todos los discípulos de Jesús estuvieron con él desde el principio de su ministerio público, pero eso no es verdad. Solo cinco estuvieron (Juan 1: 40-49). Los otros siete fueron escogidos más o menos a la mitad de los tres años y medio del ministerio público de Jesús en la tierra. Como lo señala Lucas en el capítulo 6 de su Evangelio, Jesús tenía un considerable número de seguidores en el momento en que escogió a su grupo de discípulos más cercano.

«Jesús bajó del cerro con ellos y se detuvo en un llano. Se habían juntado allí muchos de sus seguidores y mucha gente de toda la región de Judea, de Jerusalén y de la costa de Tiro y Sidón. Habían llegado para oír a Jesús y para que los curara de sus enfermedades. Los que sufrían a causa de espíritus impuros, también quedaban sanos. Así que toda la gente quería tocar a Jesús, porque los sanaba a todos con el poder que de él salía.

»Jesús miró a sus discípulos, y les dijo: «Dichosos ustedes los pobres, pues de ustedes es el reino de Dios. Dichosos ustedes los que ahora tienen hambre, pues quedarán satisfechos. Dichosos ustedes los que ahora lloran, pues después reirán. Dichosos ustedes cuando la gente los odie, cuando los expulsen, cuando los insulten y cuando desprecien su nombre como cosa mala, por causa del Hijo del hombre.

»Alégrese mucho, llénense de gozo en ese día, porque ustedes recibirán un gran premio en el cielo; pues también así maltrataron los antepasados de esa gente a los profetas. Pero ¡ay de ustedes los ricos, pues ya han tenido su alegría!

»¡Ay de ustedes los que ahora están satisfechos, pues tendrán hambre! ¡Ay de ustedes los que ahora ríen, pues van a llorar de tristeza! ¡Ay de ustedes cuando todo el mundo los alabe, pues así hacían los antepasados de esa gente con los falsos profetas!

»Pero a ustedes que me escuchan les digo: Amen a sus enemigos, hagan bien a quienes los odian, bendigan a quienes los maldicen, oren por quienes los insultan. Si alguien te pega en una mejilla, ofrécele también la otra; y si alguien te quita la capa, déjale que se lleve también tu camisa. A cualquiera que te pida algo, dáselo, y al que te quite lo que es tuyo, no se lo reclames. Hagan ustedes con los demás como quieren que los demás hagan con ustedes» (Lucas 6: 17-31).

E

XPLICA LA HISTORIA

Estos versículos son los más citados del Sermón del Monte. Pero hay mucho más que eso en el mensaje de Jesús. Lee el resto de Lucas 6 para tener el mensaje completo. ¿Qué partes del sermón de Jesús te resultan novedosas? Coloca una X al lado de las secciones del sermón que nunca habías leído ni oído mencionar.

¿Por qué crees que Jesús dedicó tiempo a compartir estos principios con sus seguidores?

¿Cuál es el mensaje central de las bienaventuranzas? ¿Qué nos dicen estas declaraciones sobre la sociedad en la cual Jesús desarrolló su ministerio?

Subraya las partes de las declaraciones de Jesús que la mayoría de las personas considerarían «radicales». ¿Cómo sería este mundo si todos viviéramos practicando los principios del reino de los cielos como fueron señalados por Jesús?

¿Podríamos vivir de acuerdo con los principios registrados en el Sermón del Monte sin Jesús?

P

untos de impacto

«La humildad y la reverencia al Señor traen como premio riquezas, honores y vida» (**Proverbios 22: 4**).

«Y ahora, israelitas, ¿qué pide de ustedes el Señor su Dios? Solamente que lo honren y sigan todos sus caminos; que lo amen y lo adoren con todo su corazón y con toda su alma» (**Deuteronomio 10: 12**).

«No hagan sus buenas obras delante de la gente solo para que los demás los vean. Si lo hacen así, su Padre que está en el cielo no les dará ningún premio» (**Mateo 6: 1**).

«Así que no debemos cansarnos de hacer el bien; porque si no nos desanimamos, a su debido tiempo cosecharemos. Por eso, siempre que podamos, hagamos bien a todos, y especialmente a nuestros hermanos en la fe» (**Gálatas 6: 9, 10**).

P

untos de vista

«Jesús no da recetas que muestren el camino a Dios como lo hacen otros maestros de religión. Él mismo es el camino».— *Karl Barth, teólogo suizo del siglo XX.*

«Las palabras bondadosas crean confianza. Los pensamientos bondadosos crean profundidad. La dadivosidad bondadosa crea amor».— *Lao-Tsé, filósofo chino del siglo VI a. C.*

Aplicala a tu vida

Sábado

¿Crea la campaña publicitaria para tu nuevo teléfono celular? ¿Cómo te fue? Piensa en el momento en que Jesús seleccionó a sus doce discípulos para que se unieran a él en su misión. ¿Qué «producto» estaba anunciando Jesús al mundo?

_____ (Juan 10: 10).

Jesús sabía que no había manera de llevar a cabo solo esta misión. Necesitaba ayuda y también una estrategia. ¿Qué papel quiso él que sus discípulos desempeñaran en su ministerio? (Marcos 3: 14, 15) _____.

Domingo

Después de leer la sección *Identificate con la historia*, explora el pasaje tomando en cuenta las indicaciones de la sección *Explica la historia*. ¿Cuáles fueron otros de los temas que Jesús abordó en su sermón? Por ejemplo, ¿qué dijo sobre el hecho de juzgar a los demás? (Lucas 6: 37) _____.

¿Qué principio importante compartió Jesús con la multitud en relación con la dadivosidad? (Lucas 6: 38).

¿Qué dijo Jesús sobre la preocupación? (Mateo 6: 25-27).

Esa es mucha información para ser incluida en un solo sermón. ¿Por qué sintió Jesús la necesidad de hablar de tantos temas?

Lunes

Hay una poderosa gema oculta en el *Texto clave* del sábado. Vuelve a leer el texto para ver si logras encontrarla. ¿Qué hizo Jesús antes de escoger a los hombres que llegarían a ser sus discípulos?

_____ Jesús pasó una noche entera en oración para asegurarse de seleccionar a las per-

sonas correctas para la tarea de comparar las buenas nuevas de salvación con un mundo moribundo. Jesús sabía al escoger a sus doce discípulos que sería crucificado y que ellos llevarían adelante la gran tarea en su ausencia.

Explica en tus propias palabras cómo le fue a los discípulos después de la muerte de Jesús. ¿Escogió Jesús a las personas adecuadas para formar su nuevo movimiento?

Muchas de las promesas de Dios a su pueblo son condicionales. Lee Éxodo 19: 1-8. ¿Qué prometió hacer Dios? ¿Qué prometió hacer el pueblo de Israel, del cual formaba parte la tribu de Judá?

¿Hay momentos en los que esperamos que Dios cumpla sus promesas mientras nosotros quebrantamos las que nosotros le hacemos a él?

Martes

La cita de la sección *Más luz* de esta semana resalta el papel de la naturaleza en el ministerio de Jesús. Lee el Salmo 19: 1, 2. ¿Qué quiso decir el Salmista cuando escribió estos dos versículos?

¿Qué te gusta de la naturaleza? Dedica unos minutos para escribir algunas líneas en las que expreses lo que podemos aprender de Dios en la naturaleza.

Miércoles

Deja que los *Puntos de impacto* de esta semana martillen un poco tu mente. No te preocupes porque no te va a doler mucho. Fíjate en Gálatas 6: 9, 10. Uno de los mensajes centrales del sermón de Jesús fue la invitación a cambiar la manera

en que los seres humanos se tratan unos a otros. El apóstol Pablo nos dice que de ponerlo en práctica, lograremos una buena cosecha algún día cuando Cristo venga. Medita un poco en esto. ¿Recibiremos algún beneficio inmediato aquí en la tierra por tratar a los demás con amor y bondad, y por hacer el bien a las personas? Comparte algunos beneficios tangibles que podemos recibir en la actualidad por hacer el bien.

Jueves

Cuando Jesús escogió a sus discípulos, conocía bien sus dones, talentos y debilidades. Piensa en todo lo que sabes de los discípulos. ¿Cuáles fueron algunas de sus debilidades y los aspectos de su carácter en los que necesitaban hacer cambios?

Pedro: _____

Santiago y Juan: _____

Tomás: _____

Judas: _____

Si Jesús estuvo dispuesto a confiar el mensaje de salvación a gente así, ¿por qué no haría lo mismo contigo? Llegarás a ser un excelente discípulo de Jesús si le entregas tu vida sin reservas.

Viernes

«Al ver la multitud, Jesús subió al monte y se sentó. Sus discípulos se le acercaron, y él tomó la palabra y comenzó a enseñarles» (Mateo 5: 1, 2). Así es como Mateo describe el comienzo del sermón de Jesús en la ladera de la montaña.

La vida de Jesús en la tierra siempre estuvo relacionada con la vida de los demás. Siempre percibió la necesidad de los seres humanos. ¿Tiendes a «percibir» las necesidades de otros, o te concentras más en tus propias necesidades?